
 

A S S E M B L E I A  D E  F R E G U E S I A  D E  S I N E S  

    

ATA Nº 04/2014 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de setembro de dois mil e catorze, nesta Cidade de Sines 

e sala de sessões do edifício da Junta de Freguesia, teve lugar a sessão ordinária da 

Assembleia de Freguesia, com a seguinte Ordem de Trabalhos: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de abril a junho 

de 2014;----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – 2ª Revisão ao PPI;----------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Apresentações quinzenais – Solicitação do IEFP. ---------------------------------- 

 

PRESENÇAS: 

Presidente – Joaquim António Lopes Serrão.---------------------------------------------------- 

1ª Secretária – Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha.---------------------------------------- 

2º Secretário – Alberto Lázaro dos Santos Gonçalves.----------------------------------------- 

António José Palminha Bernardo.----------------------------------------------------------------- 

Isabel Cristina Felício Eleziário Assunção.------------------------------------------------------- 

Ana Isabel Dias Correia.---------------------------------------------------------------------------- 

Eugénia Soares de Pina.----------------------------------------------------------------------------- 

António Francisco Almeida Roberto.------------------------------------------------------------- 

Lénea Maria Martinho Santos.--------------------------------------------------------------------- 

Susana Andreia do Sacramento Alexandrino.---------------------------------------------------- 

Nuno Miguel Nogueira do Ó Pereira.------------------------------------------------------------- 

José Carlos Borges Rasteiro.----------------------------------------------------------------------- 

José da Silva Raposo.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Por parte do Executivo da Junta de Freguesia de Sines, estiveram presentes: 

Presidente – Carlos Manuel Jesus Salvador. ----------------------------------------------------- 

Secretária – Eva Sofia Nogueira Zambujo. ------------------------------------------------------ 

Tesoureiro – Artur Licínio de Oliveira Martins. ------------------------------------------------ 

1º Vogal – Maria de Fátima Matos Levy Lourenço--------------------------------------------- 

2º Vogal – José Manuel dos Santos Castanheira.------------------------------------------------ 

 

FALTAS: 

Sandra Carla Rodrigues Garcia da Silva.--------------------------------------------------------- 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA: 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia deu as boas noites aos presentes e informou 

sobre os pontos da ordem de trabalhos.----------------------------------------------------------- 

 

Passou-se à leitura da correspondência.----------------------------------------------------------- 

  

Seguidamente informou que o membro Sandra Garcia pediu a sua substituição. Tendo 

sido substituído pelo membro José Rasteiro da CDU.------------------------------------------ 
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Foi lida e aprovada por unanimidade a ata número 03/2014 de 30/06/2014.---------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou se os membros presentes queriam 

colocar alguma questão antes de dar início à Ordem de Trabalhos.--------------------------- 

 

Posto isto e não havendo questões deu-se início à Ordem de Trabalhos. -------------------- 

 

ORDEM DE TRABALHOS: 

 

Ponto 1 – Apreciação da Informação Trimestral e Relatório Financeiro de julho a 

setembro de 2014;------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta para prestar os 

esclarecimentos necessários. ----------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta deu as boas noites aos presentes e passou a fazer um resumo das 

atividades mais relevantes: 

 

- Atribuição de um trofeu para as provas de atletismo do Avante.---------------------------- 

- Convite por parte da Anafre, no sentido de participarmos num projeto de 

modernização administrativa das freguesias, ao qual nos candidatámos, tendo em conta 

que deste projeto podem advir equipamentos e alguns programas.--------------------------- 

- A Junta de Freguesia participou na organização do Banho 29, conjuntamente com os 

Espaços Seniores, Associação Arte Velha, Ginásio Clube de Sines e com as crianças do 

ATL. Tivemos cerca de 140 inscrições para este convívio, no entanto, este número foi 

largamente ultrapassado tendo em conta que se juntaram muitas outras pessoas neste 

acontecimento.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi oferecido um lanche a todos os participantes, sendo que a Padaria do Sr. Lino 

ofereceu o pão, o Intermarché ofereceu o recheio para todas as sandes, sumos e fruta.- 

- Adquirimos à Telgal, para os Serviços Administrativos, um computador dado que o 

atual o equipamento já está obsoleto.-------------------------------------------------------------- 

- Após reuniões com o IEFP, ficou acordado, colaborarmos nas apresentações 

quinzenais dos desempregados que se encontrem a receber subsídio de desemprego.----- 

 

Na Cultura, Educação e Tempos Livres:  

È com muito orgulho que este executivo informou que duas funcionárias do ATL 

passaram a fazer parte do mapa de pessoal desta Junta de Freguesia, a Srª Isabel Damas 

e a Srª Ana Paula Pereira.--------------------------------------------------------------------------- 

 

- Realizámos no ATL, uma reunião com os Encarregados de Educação para 

esclarecimento referente às Oficinas Infantis.---------------------------------------------------- 

 

- Levámos 90 crianças do ATL ao Cinema.------------------------------------------------------ 

 

- Analisámos um projeto designado “Heróis da Fruta” para sensibilizarmos as crianças 

para uma alimentação mais saudável.---------------------------------------------------------- 
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- No âmbito do ATL, fizemos um concurso refente aos transportes e tal como no ano 

passado, a empresa AVCM por ter apresentado o melhor preço, foi-lhe entregue este 

serviço. Serviço que é prestado no período da tarde, porque o período da manhã é 

assegurado pela Câmara Municipal de Sines.---------------------------------------------------- 

 

No que respeita ao Apoio à População: 

 

- Cedemos a nossa carrinha à Arte Velha, Movimento Sim e ao Núcleo do Sporting, no 

âmbito das Tasquinhas para levar e recolher equipamento.------------------------------------ 

 

- Cedemos também a nossa carrinha à Câmara Municipal de Sines para conjuntamente 

com o CNLA poderem montar todos os acessórios necessários para a realização das 

provas na praia Vasco da Gama.------------------------------------------------------------------- 

 

- Cedemos uma sala à Câmara Municipal de Sines para formação---------------------------- 

 

- Realizámos uma reunião com a Associação de Moradores do Casoto para nos 

inteirarmos das necessidades e ficou acordado que a obra mais relevante seria a 

substituição do telhado do Salão do Povo da Associação de Moradores.-------------------- 

 

- Concluímos a montagem das caixas de correio nas zonas rurais e periféricas da 

cidade.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Relativamente a esta questão, o Presidente referiu que se a Junta não avançasse com a 

instalação, a população continuava a não ter distribuição personalizada de correio, por 

tal o executivo resolveu avançar com a obra.---------------------------------------------------- 

 

Após estes esclarecimentos o Presidente da Assembleia questionou os presentes se 

queriam colocar alguma questão.------------------------------------------------------------------ 

 

O membro Ana Dias referiu que os membros da CDU, depois de analisarem os 

documentos enviados para esta Assembleia, vêm desta forma mostrar a sua opinião à 

Informação Trimestral e Relatório Financeiro, cujo documento ficará apenso à ata.------- 

 

 

O Tesoureiro da Junta, Artur Oliveira Martins recordou que este projeto das caixas de 

correio, foi prometido em 1995 e está inscrito no plano desde 2001. E se ficássemos à 

espera que os correios contribuíssem com alguma coisa, provavelmente daqui a 10 anos 

ainda estaríamos aqui a falar deste assunto.------------------------------------------------------ 

 

O membro Roberto referiu que apesar deste projeto já estar pensado desde 95, a 

situação foi alterada a partir do momento em que os CTT passam a ser uma empresa 

privada e não seria demais ressarcirem, se não no total pelo menos em parte, as despesas 

que a Junta de Freguesia teve com este projeto.------------------------------------------------- 

 

O Presidente da junta passou a palavra ao Tesoureiro da Junta para prestar 

esclarecimentos: 
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O Tesoureiro referiu que relativamente ao Relatório Financeiro, no que concerne às 

dívidas de terceiros temos principalmente dívidas ao ATL.----------------------------------- 

Desde o ano de 2010 até 2014 totalizam 11.300,00 €.------------------------------------------ 

E só as de 2014 perfazem um total de 4.780,00 €.----------------------------------------------- 

Relativamente ao resumo da situação financeira à data de 18 de Setembro de 2014, 

temos disponível na conta à ordem uma verba de 19.725,00 € e uma aplicação 

financeira no valor de 108.275,00 € o que perfaz um total de 128.000,00 €. De realçar 

que já está liquidada a quantia do investimento no pavilhão que foram 291.800,00 €, o 

que quer dizer que a situação financeira apesar de não estar critica, não é brilhante.------ 

 

Relativamente a dívidas, somente temos compromissos de curto prazo, nomeadamente: 

 

Dividas a fornecedores temos 6.900,00 €.-------------------------------------------------------- 

270,00 € à Anafre, 420,00 € ao Cemetra, 180,00 € à Arte Velha, 230,00 € à  SMURSS, 

175,00 € ao Teatro do Mar e aos Serviços Sociais 350,00 €, o que perfaz um total de 

8.525,00 €.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Já foram assinadas hoje as ordens de pagamento da maior parte destas dívidas.------------ 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia questionou os membros se queriam colocar 

alguma questão.-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Não havendo questões a colocar, o presente ponto foi apreciado.----------------------------- 

 

Passando-se de seguida ao ponto 2.---------------------------------------------------------------- 

 

Ponto 2 – 2ª Revisão ao PPI;----------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia passou a palavra ao Tesoureiro da Junta de Freguesia, o 

qual passou a referir que o que levou a se fazer uma revisão ao PPI foi o facto de termos 

de inscrever uma rubrica nova que preveja resolver o problema do pavimento do novo 

pavilhão. Como sabem, o pavimento apresenta defeitos estruturais e a solução que 

encontrámos foi adquirir mosaico para o qual se prevê um custo de 15.000,00 €, 

responsabilizando-se o empreiteiro pela sua aplicação.--------------------------------- 

 

É a abertura desta rubrica que obriga a trazer-nos o PPI à Assembleia. O montante 

global quer da receita quer da despesa permanece inalterável (765.179,00 €).-------------- 

 

Prevemos 15.000,00 € para colocar um pavimento minimamente aceitável no pavilhão e 

aproveitámos também para reforçar uma verba que provavelmente não seria suficiente, 

que são as obras de requalificação do Salão do Povo do Casoto com mais 5.000,00 €.----  

 

Retirámos 10.000,00 € a uma rubrica já criada para aquisição de uma nova carrinha, 

retirámos 5.000,00 € das obras que estavam previstas para manutenção do Salão do 

Povo e retirámos também 5.000,00 € para obras de manutenção no Salão do Bairro 

Novo da Provença.--------------------------------------------------------------------------------- 



- pg. 5 de 8-   

 

___________________________________________________________________________________ 

NIPC 507002440LARGO RAMOS DA COSTA, Nº 21 B – 7520- 159 SINES+351 – 870200 FAX  +351 –269 – 870201

ASSEMBLEIA  DE 
FREGUESIA  DE SINES  

 

O que quer dizer que não houve alterações orçamentais significativas, dado que a única 

coisa que fizemos foi transferir verbas de uma rubrica para outra.--------------------------- 

 

O Presidente da Junta informou que chegámos a acordo com o empreiteiro para que este 

ficasse responsável pela colocação do pavimento cabendo à Junta adquirir os materiais 

para que se possa disponibilizar o mais rapidamente possível o pavilhão à população.---- 

 

Informou que o pavilhão já foi emprestado às crianças que praticam natação, para 

fazerem preparação física, pois o Salão do Povo não estava disponível.--------------- 

 

 Informou igualmente que o Teatro do Mar também já solicitou a cedência do pavilhão 

para a realização de ensaios.------------------------------------------------------------------------ 

 

Explicando assim que a utilização do Pavilhão já é uma realidade e mais eventos irão 

surgir.--------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O que, no fundo se pretende é que a população comece a usufruir daquele equipamento 

que foi tão caro, o mais rapidamente possível.--------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro acrescenta ainda que o pavilhão com este aumento de verba custou à Junta 

de Freguesia 306.195,00 €.------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia questionou os membros se pretendiam colocar alguma 

questão.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O membro Ana Dias mostrou a sua satisfação pelo executivo já ter uma ideia, um plano 

para aquele edifício.--------------------------------------------------------------------------------- 

No entanto, também mostrou a sua preocupação relativamente ao Salão do Povo por ser 

uma defensora daquele espaço e achar que, quando decidiram construir o pavilhão não 

tiveram em conta que nem toda a população tem a mobilidade necessária para se 

deslocar ao novo espaço.---------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro António Roberto referiu que apesar de toda esta informação prestada, pensa 

que o Salão do Povo é um espaço que defende que deve continuar a ser utilizado e já 

que o executivo tirou parte da verba que estava reservada para a manutenção deste Salão 

gostaria de saber o que pretendem fazer do Salão do Povo.------------------------------------ 

 

O Presidente da Junta explicou que, como é do conhecimento de todos, o Salão do Povo 

carece de obras a nível de infra-estruturas, especialmente no telhado e se por parte da 

Câmara não houver dinheiro nem capacidade para avançar para estas obras, irá ser 

muito difícil sustentar aquele espaço. A Junta de Freguesia não tem capacidade 

financeira para colocar o telhado e temos que ter em conta que o espaço é da Câmara 

Municipal e não da Junta de Freguesia, apesar de ser a Junta a gerir, a qualquer 

momento a Câmara pode querer aquele espaço de volta. -------------------------------------- 

 



- pg. 6 de 8-   

 

___________________________________________________________________________________ 

NIPC 507002440LARGO RAMOS DA COSTA, Nº 21 B – 7520- 159 SINES+351 – 870200 FAX  +351 –269 – 870201

ASSEMBLEIA  DE 
FREGUESIA  DE SINES  

O Presidente da Junta informou que convidou a Associação de Danças Sineeense para 

visitar o espaço e dar uma opinião relativamente ao piso, mas até agora ainda não 

mostraram disponibilidade para o fazer. --------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia referiu que é de louvar a ação do executivo 

em pedir aos futuros utilizadores do salão, como é o caso da ARDS, para visitar o 

espaço e apresentarem sugestões de melhoramentos para a prática da sua atividade a fim 

que de futuro não surjam criticas, de que realmente as coisas não foram feitas ao 

encontro dos utilizadores e se as pessoas não respondem afirmativamente a esta 

preocupação que o executivo tem, é evidente que perdem um pouco a capacidade de 

poder posteriormente criticar. O que todos nós desejamos é que aquele espaço seja útil e 

que seja aproveitado para bem dos nossos munícipes. ----------------------------------------- 

 

Não havendo mais questões, o Presidente da Assembleia colocou o ponto a votação: ---- 

 

Votos contra – 0.------------------------------------------------------------------------------------- 

Abstenções – 0.--------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente ponto foi aprovado por unanimidade. ----------------------------------------------- 

 

Ponto 3 – Apresentações quinzenais – Solicitação do IEFP. ---------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia introduziu o tema e passou a palavra ao Presidente da Junta 

para que possa esclarecer este ponto. ------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Junta referiu que tal como todos já devem ter conhecimento, a 

Segurança Social vai passar a funcionar nas mesmas instalações que o IEFP, logo o que 

era dois locais de apresentações quinzenais passa a um.--------------------------------------- 

Referiu que em tempos, houve Juntas de Freguesias, que através de um protocolo 

assinado com a Anafre, recebiam uma verba para fazer este serviço, no entanto, 

atualmente existem Juntas de Freguesias a prestar este serviço mas já não têm 

contrapartida monetária para este efeito.---------------------------------------------------------- 

 

Neste sentido, o IEFP solicitou uma reunião para discussão relativa às referidas 

apresentações quinzenais. -------------------------------------------------------------------------- 

 

Informou que posteriormente e em conjunto com o Tesoureiro dirigiram-se ao IEFP no 

sentido de estabelecerem um acordo, este acordo requeria uma minuta, minuta essa para 

ser apresentada a esta Assembleia. No entanto, esta minuta chegou tardiamente e 

procedemos a algumas alterações por não estarmos de acordo e já a devolvemos com as 

alterações introduzidas.------------------------------------------------------------------------------ 

 

A versão enviada pelo IEFP não correspondeu às expetativas do executivo pelo que foi 

feito uma proposta de alteração à minuta a qual foi aceite pela Diretora Local do IEFP, 

Drª Margarida.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Com este acordo ficaram contempladas algumas contrapartidas. 

Assim, estamos disponíveis para assinar o referido acordo para as apresentações 

quinzenais, se a Assembleia assim o entender.--------------------------------------------------- 
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O Presidente da Assembleia questionou os membros se queriam intervir.------------------- 

 

O membro Ana Dias mostrou a sua preocupação, sem por em causa o trabalho das 

atuais funcionárias da Junta, no sentido de o acordado com o IEFP, interferir de alguma 

forma com a atividade normal da Junta, ou seja, trazer algum transtorno ao normal 

funcionamento da Junta e se realmente este acordo trará benefícios à Junta de 

Freguesia.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O membro António Roberto acrescentou ainda que, apesar de estar esclarecido 

relativamente ao facto de não terem tido acesso atempadamente ao documento, sente 

alguma dificuldade em votar sem primeiro analisar o referido documento. ----------------- 

 

O Presidente da Junta passou a esclarecer as questões levantadas, referindo que 

concorda com as preocupações do membro Ana Dias e que o executivo teve essa 

preocupação em conta, e que passaremos a ter na secretaria da Junta de Freguesa uma 

funcionária que estava afeta ao ATL para fazer face a este acréscimo de trabalho, bem 

como a possíveis delegações de competências por parte da Câmara Municipal. ----------- 

 

O Tesoureiro da Junta pediu a palavra e referiu que este serviço é feito através da 

internet: é um portal denominado Net Emprego e presume-se que a funcionária só terá 

que carregar em “piscos”, o que levará pouco tempo.------------------------------------------ 

 

O Tesoureiro referiu ainda que realmente a bancada da CDU se encontra em 

desvantagem ao Movimento Sim, que por terem estado presentes na reunião convocada 

aquando do Direito de Oposição já tiveram acesso a todos estes esclarecimentos. -------- 

 

O membro José Raposo acrescentou que acha a prestação deste serviço uma mais valia 

para a Junta de Freguesia e para a população de Sines, tendo como inconveniente não 

ter uma retribuição monetária direta mas tendo uma retribuição indireta pensa que é de 

aproveitar.--------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Tesoureiro da Junta acrescentou que este protocolo que vai ser assinado, se a 

Assembleia o autorizar, pode ser revogado ao fim de 60 dias, logo, se alguma coisa não 

correr como o previsto, denunciaremos o protocolo.-------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia de Freguesia colocou o ponto a votação.----------------------- 

 

Votos contra – 0 

Abstenções – 3 por parte dos membros da CDU.------------------------------------------------ 

 

O presente ponto foi aprovado por maioria.------------------------------------------------------ 

 

O Presidente referiu que antes de dar por terminada esta Assembleia dá a palavra à 

Secretária da Junta, Eva Zambujo.----------------------------------------------------------------- 
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A Secretária informou que é o membro responsável pelas iniciativas culturais e 

recreativas da Junta e ressalvou a importante colaboração da equipa administrativa, da 

equipa do ATL e dos serviços externos como parte integrante desta Junta nas iniciativas 

já realizadas por esta Junta de Freguesia. Neste sentido, e por acreditar que a vossa 

preocupação é a nossa gostaria de pedir sugestões para o próximo evento a realizar que 

é a distribuição das prendas de Natal às crianças da nossa freguesia e pedir a vossa 

colaboração nesta iniciativa.------------------------------------------------------------------------ 

 

O membro Ana Dias disponibilizou-se, dentro das suas possibilidades, para colaborar na 

iniciativa em questão.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Assembleia deu por encerrada esta Assembleia.----------------------------- 

 

ENCERRAMENTO: 
E não havendo mais assuntos a tratar o Presidente declarou encerrada a reunião às 22 h  

40 minutos e eu, Maria Augusta Sequeira Amaro Rocha, que lavrei a presente ata, a 

subscrevo e vai ser assinada pela respetiva mesa. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente, 

 

______________________ 

(Joaquim Serrão) 

 

A 1ª Secretária, 

 

_______________________ 

(Maria Augusta Rocha) 

 

 

O 2º Secretário 

 

________________________ 

(Alberto Gonçalves) 


